

## Square und Contra Dance on the International Dance Day

### Square und Contra Dance am Welttanztag

Klaus Kietzmann EAASDC Honorary Lifetime Member  
und ehemaliger / and former Editor ( 2002-2010)

29<sup>th</sup> of April is the UNESCO International Dance Day (details see my article in Bulletin May 2016 p. 60f) initiated by the International Dance Council CID (Conseil International de la Danse). CID is the official umbrella organization for all forms of dance in all countries of the world. CID is recognized by UNESCO, national and local governments, international organizations and institutions. Its members are the most prominent federations, associations, schools, companies and individuals in more than 160 countries.

In the EAASDC Event Calendar you could find at 29<sup>th</sup> of April four special dances.

Every day of the year has a special, international or national, slogan. In addition to my article in Bulletin May 2016 p. 60 here some more days with a special slogan for e.g. the (American) Pony Express Day (4/3), the WHO Global Handwashing Day (10/15), Men's World Day (11/3), Saxophone Day (11/6), World Diabetes Day (11/14), European Antibiotics Day, UNO World Television Day(11/21), Federal Reading Day, UNESCO World Philosophy Day, World Peace Day (initiated by the pope, (1/1), US Groundhog Day (2/2), US Hedgehog Day (2/2), World Cancer Day (4/2), UNESCO-World Radio Day (2/13), US National Ferris Wheel Day (2/14), UN World Wildlife Day (3/3), UN International Day of Happiness (3/20),

Am 29.4. war Welttanztag, auch Welttag bzw. Internationaler Tag des Tanzens genannt (Details dazu siehe mein Artikel im Bulletin May 2016 S. 60f.), der jedes Jahr vom Internationalen Tanz-Rat CID (Conseil International de la Danse) initiiert wird. CID ist die offizielle Dachorganisation für alle Formen des Tanzes weltweit und von der UNESCO sowie von nationalen und regionalen Regierungen, internationalen Organisationen und Institutionen anerkannt. Verbände, Vereinigungen, Schulen und Unternehmen sind ebenso Mitglieder wie Einzelpersonen in mehr als 170 Ländern.

Im EAASDC Event Kalender standen am 29.4.17 vier Special Dances auf dem Programm.

Jeder Tag des Jahres steht unter einem bestimmten, internationalen oder nationalen, Motto. Als Ergänzung zu meinem Beitrag im Mai-2016-Bulletin (S. 60) hier weitere Tage mit einem Motto wie z.B. der (amerikanische) Pony-Express-Tag (3.4.), der WHO Welttag des Händewaschens (15.10.), (der Weltmännertag (3.11.), Tag des Saxophons (6.11.), Weltdiabetestag (14.11.), Europäischer Antibiotikatag, UNO Welttag des Fernsehens (21.11.), bundesweiter Vorlesefest, Welttag der Philosophie, Weltfriedenstag (initiiert vom Papst, 1.1.), amerik. Tag des Murmeltieres (2.2.), Tag des Igels (2.2.), Weltkrebstag (4.2.), UNESCO-Weltradiotag (13.2.), Tag des

World Health Day (4/7), Day of German Beer (4/23), World Penguin Day (4/25), World fish sandwich day (5/6), even an American National Chicken Dance Day (5/14) and a World Lindy Hop Day, and in America the **National Day of Square Dance (11/29)** (see Bulletin November 2016 p 57f.).

Already in September 2007 I have pointed in the Bulletin to the World Dance Day and suggested common activities.

### **Examples for club activities**

The field report „Dancing on World Dance Day“ from Karin Schimmel, President of the Sunflowers Iserlohn, about a demo dance you can read in Bulletin December 2007 p. 26. Here some excerpts:

*„Dear Klaus, I read your reference to World Dance Day in the September Bulletin with great interest. Yes, that was the idea! We were able to take part in the „Waldstadtfest“ in Iserlohn at short notice with a stand and demonstrations, enabling us to refer to World Dance day. The press, radio (Radio MK), flyers and word of mouth were all used. Dear Klaus, thank you for the impetus you gave us with your article. The Gema fee of 140 € was a good investment. It was an eventful day for everyone – club members, the caller and the guests. We will develop our advertising for a class in 2008 on the basis of this – wish us luck.“*

**Traudel Walz, Contra Hoppers Hohenlohe, reported in Bulletin June 2012 p. 23:**

Rieserades (14.2.), Internationaler Tag des Artenschutzes (3.3.), Weltglückstag (20.3.), Weltgesundheitstag (7.4.), Tag des Deutschen Bieres (23.4.), Welt-Pinguin-Tag (25.4.), Weltfischbrötchentag (6.5.). Auch einen Tag des Ententanzes (14.5.) gibt es sowie einen Internationalen Lindy Hop Tag und in Amerika sogar den **National Square Dance Day (am 29.11.)** (siehe Bulletin November 2016 S. 57f.).

Bereits im September 2007 habe ich im Bulletin auf den Welttanztag hingewiesen und gemeinsame Aktivitäten angeregt.

### **Beispiele für Clubaktivitäten**

Den Erfahrungsbericht „Tip zum Welttanztag“ von Karin Schimmel, Präsidentin der Sunflowers Iserlohn, über eine Demo aus diesem Anlass kann man nachlesen im Bulletin Dezember 2007 S. 26. Hier Auszüge davon:

*„Lieber Klaus, in der September-Ausgabe des Bulletins habe ich sehr interessiert Deinen Hinweis zum Welttanztag gelesen. Ja, da war die Idee geboren! Kurzfristig konnten wir am Iserlohner Waldstadtfest mit einem Infostand sowie Vorführungen teilnehmen, so dass wir auf den Welttanztag hinweisen konnten. Presse, Funk (Radio MK), Handzettel, Mundpropaganda wurden mobilisiert. Lieber Klaus, ich bedanke mich für Deinen Impuls, den Du uns mit Deinem Artikel gegeben hast. Die Gebühr von 140 € für die Gema waren gut investiert. Für alle – Clubmitglieder, Caller und Gäste – war es ein erlebnisreicher Nachmittag. Unsere Werbung für eine Class 2008 werden wir weiter darauf aufbauen – drück uns den Daumen.“*

*"It was Klaus Kietzmann, former Bulletin editor, who told us for the first time about the World Dance Day. After this, the square dance club "Hohenlohe Hoppers" had a performance at Ohm-terrace in Oehringen together with Greek dancers in beautiful costumes on 29th of April. The Contra Dancers in Oehringen decided to invite Creek and Turkish dancers to celebrate this international event together. So several groups presented a lot of their traditional dances. Of course the Square- and Contradancers demonstrated Squaredance and contralines as well."*

### Other examples

An sports umbrella association, the German handball union, has organized in 2017 its second "Day of Handball" with a row of events around the topic.

Another example: At the World Diabetes Day a common "Walk" of 3,000 diabetics took place in Berlin supported by the (German) ministry of Health.

Ich meine, die EAASDC könnte die Aktionen der Clubs (GEMA-pflichtiges Open House außerhalb einer Class oder Demo zu Werbezwecken) durch Übernahme der GEMA-Kosten unterstützen. Schließlich stehen im Haushaltsplan 2017 1.000 € für Werbemaßnahmen bereit.

Traudel Walz, Contra Hoppers Hohenlohe, berichtete im Bulletin Juni 2012 S. 23:

*"Es war der ehemalige Bulletin Herausgeber Klaus Kietzmann, der uns zum ersten Mal auf den Welt-Tanztag aufmerksam machte. Daraufhin hatten vor einigen Jahren die „Hohenlohe Hoppers“ am 29. April einen Auftritt auf der Ohmterrasse in Öhringen zusammen mit griechischen Tänzern in wunderschönen Kostümen. Die Contra Dancers in Öhringen entschieden sich, griechische und türkische Tänzer einzuladen, um das internationale Ereignis zu feiern. Verschiedene Gruppen führten ihre traditionellen Tänze vor. Natürlich zeigten auch die Contra TänzerInnen Square Dance und Contra Lines."*

### Andere Beispiele

Ein Sportdachverband, nämlich der Deutsche Handballbund, hat 2017 seinen zweiten „Tag des Handballs“ ausgerichtet mit einer Reihe von Veranstaltungen rund um das Thema Handball.

Ein weiteres Beispiel: Zum Weltdiabetestag wurde ein vom Bundesgesundheitsministerium unterstützter gemeinsamer „Walk“ von 3000 Diabetikern in Berlin veranstaltet